



すずしろ

～開拓・発展・完成～

10月 第6号

令和元年 10月 10日

開進第四中学校だより

校長 児島 泰彦

例年に比べると今年の「秋」の訪れは、少し遅いようです。生徒の皆さんにとって「秋」と言えば、何を連想するでしょうか。「食欲の秋」「文化の秋」「読書の秋」「スポーツの秋」でしょうか。スーパーの店頭には、今年の新米が並び出しました。農家の人たちにとっては、「実りの秋」です。今までの努力が収穫という形で報われる大切な季節です。部活動も学習も日ごろの成果が表れるようにしっかり取り組みましょう。

<朝礼の話>

9月下旬にかけて、各学年ともに校外での活動がありました。1年生は上野周辺での郊外学習、初めての班行動は緊張感もあったことと思いますが、どの班もおおむねよく活動できたようです。ただ、氷川台駅での最終チェックを受けずに帰ってしまった班もありました。すべての班が無事戻ってくるのが先生たちの何よりの願いなので、あとで確認は取れたとはいえ心配した場面でした。

2年生は上級学校訪問で、都内の学校に行きましたが、予定していた電車に乗れなかったり時間が大幅にずれたりと予定通りにいかないグループも見受けられましたが、到着が遅れる場合は必ず学校に連絡があったので、安心して待つことができました。

3年生はこれまでの集大成である修学旅行に行きました。当初の天気予報では雨の予報もあったのですが、現地は大変暑く、汗を流しながらの行動でした。2日目の班行動も順調に進み、時間までにほとんどの班がホテルに戻ってきました。しかし、不要物の持ち込みという生活面の乱れが発覚するという残念な場面もありました。ただ、全体としてはよい形で実施できたと思います。

どの学年の場面を見ても、すべてがうまくいくということはなかなかありませんね。成功体験はもちろん重要ですが、大切なのは、失敗から何を学ぶかということです。失敗をすることでまわりに迷惑をかけることもあれば、自分自身に不利益が生じることにもなります。今回、失敗したことで、自分の過ちを認識することができたのは、今後の自身にとってのプラスになるはずです。いや、プラスにしなければいけません。同じミスを繰り返さないためにも、これをいい機会ととらえて前に進んでいってください。

さて、東京都では毎年10月を体力向上努力月間として、体力向上の取組を強化・推進しています。本校では毎年10月に校内マラソン大会を実施して体力向上に努めています。8日からは朝練習が始まりました。積極的に練習に参加して25日の本番でベストの走りができるよう頑張ってください。また、運動部でも9月から10月にかけて新人大会が行われていると思います。日頃の練習の成果を発揮する絶好の機会です。こちらもぜひ頑張ってください。

【上野校外学習を終えて】(担当：仲田 英司)

9月27日(金)は真夏の暑さがぶり返したような暑さの中、1年生の校外学習を行いました。上野といえば、「動物園」や「パンダ」、「博物館」など過去に生徒も行ったことがあると思われる施設がたくさん並んでいます。世界的にも貴重な資料を保管、展示してあることや、上野動物園の動物も絶滅危惧種に指定されている生物がたくさん飼育されている施設がこんな身近にあることまでは、知らなかった生徒がほとんどです。

そんな中、小学校の遠足とは一味違い、夏休みの事前作成の新聞や、9月に入ってから、校外学習を見据えた班決め、事前学習を通して校外学習の1日を有意義に過ごせるように準備した成果を実感することができた生徒も多くいました。

11月に行われる学習発表会では、この上野校外学習をテーマに発表を行います。どの班もそれぞれの体験を通して学んだことが伝わる新聞を作成し、校外学習を締めくくってくれることに期待しています。



【上級学校訪問を終えて】(担当：油井 幸子)

9月27日(金)午後の時間を使って、2年生は上級学校訪問に行ってきました。この学校訪問の主な目的は、進路学習に関心や理解を深めて自己の進路選択に主体的に取り組むことです。いろいろな上級学校を知るために、都内の32校にお願いし、原則各クラス1名ずつの1班3名で訪問しました。訪問する学校は、都立普通科・工業科・商業科、私立大学付属・女子校・男子校、高等専門学校、高等専修学校など多岐にわたります。

当日は、出発時には電車やバスの乗り継ぎや初めて訪問する場所への緊張が見られましたが、訪問を終えて帰ってきた顔はにこやかで安心した様子でした。上級学校から「とても真面目にしっかりと訪問してくれました。」というお言葉をいただいたところもありました。電車の乗り継ぎを間違えたり、道に迷ったり、という困った場面もあったようですが、生徒たち自身で解決して帰ってきました。今後は、事後新聞を作成して発表し、各校の情報をクラスで共有します。これをきっかけに学校説明会や文化祭などに積極的に参加していきましょう。

【修学旅行】(担当 生徒実行委員長)

今回の二泊三日の修学旅行では、たくさんの出来事がありました。

まず初日の奈良。奈良公園の鹿は、僕が思っていたものと全然違っていました。鹿せんべいを持っていないと逃げってしまうような臆病な鹿をイメージしていましたが、すごく人に慣れている鹿ばかりでした。また、猿沢池に向かう時に遠回りしてしまい、最後に走るようになったことは、





苦い思い出となりました。

二日目の班行動は、一番大変でした。時間ギリギリになったり遅れたり、慌ただしい一日でした。そのような班行動でしたが、行けて良かったと思えたのは、二条城です。二条城では、とてもきれいな障子画を見ることが出来ました。また、お庭の池もとてもきれいでした。とても暑い一日でしたが、良い思い出となりました。

三日目は、とても良かったです。龍安寺では、タクシーの運転手さんに、石庭以外の魅力を教えて頂きました。また、タクシーの運転手さんから、世界文化遺産の建造物には、銅板プレートが置いてあると聞いた時には、前日も見ておけば良かったと後悔しました。次に行った金閣寺は一番の思い出になりました。金閣寺はとてもきれいなお寺で、池に反射した金閣寺も見ることが出来たのでとても良かったです。その他、コースの予定に無かった西本願寺も見ることが出来て良かったです。

今回の修学旅行で、実行委員として至らなかったこともありますが、知らない土地で迷子にならず、目的地まで到着することが出来て良かったです。学んだこととして、寺や神社の見どころは、現地に行かないとわからないということです。また、事前に調べた以外にもたくさん見どころがありました。反省する点もありましたが、楽しい思い出に残る三日間になりました。



【第57回練馬区中学校総合体育大会（連合陸上）】（担当：上田 尊）

総合 第3位 122点

男子 第5位 52点

女子 第4位 70点

— 男子（17種目中、11種目入賞） —

共通 400m 第3位 55" 55

共通 800m 第2位 2' 05" 88 第5位 2' 12" 20

1年 1500m 第4位 4' 54" 09

2年 1500m 第1位 4' 30" 58

3年 3000m 第1位 8' 54" 50（大会新記録）

1年 100mH 第6位 19" 61

2年 110mH 第8位 20" 26

3年 110mH 第4位 17" 53

1, 2年 砲丸投げ 第7位 8m04 第10位 7m19

1年 走幅跳 第14位 4m15

1年 100m 第13位 13" 22

1年 4×100mR 53" 72

2年 4×100mR バトンミスのため失格

共通 4×100mR 第7位 47" 77

— 女子（15種目中、12種目入賞） —

共通 1500m	第1位	4' 53" 21	
1年 100mH	第2位	18" 82	第4位 19" 12
2年 100mH	第2位	16" 63	第11位 21" 15
3年 100mH	第3位	15" 72	
3年走高跳	第2位	1m47	
2年走幅跳	第4位	4m82	
1, 2年砲丸投	第7位	7m68	
3年砲丸投	第1位	10m03	
共通 800m	第9位	2' 33" 69	第12位 2' 41" 36
1年 4×100mR	第5位	56" 96	
2年 4×100mR	第4位	53" 93	
共通 4×100mR	第3位	52" 84	

今年、練馬総合運動場にできた全天候トラックで初開催されました。タイムレース決勝で、予選がなく、記録との闘いでした。昨年が34校中3位だったので、準優勝を目標に掲げ戦いましたが、1点差



の第3位となり、目標には届きませんでした。しかし、毎朝7時15分からの朝練習に参加してくれた選手たちは、結果を残し、第3位に貢献してくれました。「嬉しさ」と目標を達成できなかった「悔しさ」。どちらの気持ちも選手の成長につながると思います。得点は一人一人の積み重ねです。

1点の重みを感じることができたと思います。来年は総合優勝できる力を君たちはもっています。一日一日の練習を大切に、来年の悲願をかなえよう。

部活動の大会等の結果

【陸上】

第57回 練馬区中学校生徒総合体育大会 陸上競技 総合 **第3位**

【剣道部】

第56回 練馬区中学校生徒総合体育大会 剣道女子団体 **準優勝**

第46回 練馬区青少年育成桜台地区少年少女剣道大会 中学1年生の部(個人) **第2位 第3位**

【バレーボール部】

第56回 練馬区中学校生徒総合体育大会

優勝

準々決勝 開四 2-0 大泉学園

準決勝 開四 2-0 大泉西

決勝 開四 2-0 光が丘一・旭丘

